



Sensation beim Bundespokalschreiben

Mit zwei Pokalen und einem dritten Platz kehrten die drei Mannschaften des Norddeutschen Stenografenverbandes vom 24. Bundespokalschreiben in Öhringen zurück. Eine lange Zugfahrt am Freitag mit Abfahrt in Schleswig um 07:38 Uhr führte uns über Hamburg – Göttingen – Würzburg – Nürnberg – Crailsheim – Schwäbisch-Hall zum Ziel Öhringen. Pünktlich um 16:45 Uhr und glücklich, alle Umstiege erreicht zu haben, erkundeten wir sofort auf dem Weg zu unserem Hotel die Einkaufsstraße der beschaulichen „Großen Kreisstadt“. Der Tag wurde mit ausgesprochen schmackhaften Kässpätzle und Maultaschen abgeschlossen.



Der Sonnabend begann wie gewohnt mit den Wettbewerben in Texterfassung und Kurzschrift in der nahe gelegenen Weygangschule. Wie schon seit einigen Jahren setzte sich die Mannschaft Texterfassung aus den Schleswiger Schreiberinnen *Janina Schmidt* und *Gundula Schulz* sowie Martina von der Eltz (Goslar) und Martina Wichers (Soltau) zusammen. *Gabriele Matthies* (Flensburg), Regina und Wolfgang Groth, Frank Büttner und Peter Birtel (alle Goslar) stellten das bewährte Kurzschrift-Team. Die Schleswiger Schreiberinnen *Anja Manke* und *Bettina Piening* unterstützten die TBG-Mannschaft.

Das kostenlose Kuchenbuffet, eine schöne Atmosphäre in der Schule, schreibbare Texte über Pflegeversicherung, Finanz- und Wirtschaftspolitik bzw. SOLVIT ließen die Wettschreiber/-innen mit zufriedenen Gesichtern die Schule verlassen, einige zum Stadtrundgang, andere zum Shoppen oder Faulenzen.

Ein Highlight des Tages war für Gundula und Anke die geführte Stadtbesichtigung für Jogger mit abschließendem Besuch der Saunalandschaft. Unsere anderen Schriftfreundinnen erkundeten auf eigene Faust die Stadt Öhringen. Besonderen Eindruck hinterließ die große, **evangelische** Kirche mit der Info, dass die Gegend überwiegend evangelisch ist.

Der liebevoll vorbereitete Festabend im Kultura stellte uns in diesem Jahr schon vor der Siegerehrung alle teilnehmenden Wettschreibleiter, Helfer und Verbände vor. Nach dem hohenlohisch-schwäbischem Buffet folgte die langersehnte Siegerehrung und es begann mit einem Paukenschlag! Die Mannschaft Texterfassung konnte mit 60 265 Punkten den Wanderpokal erneut erringen. Janina schrieb 491 Anschl./Min. und machte nur 2 Fehler. Gundula schrieb 480/5. Erneut brauste norddeutscher Jubel auf, als das Ergebnis der Kurzschriftler bekannt wurde, nach 8 Jahren wurde der bayerische Stenografenverband auf Platz 2 verwiesen. Und auch die TBG-Mannschaft konnte ihren 3. Platz verteidigen. Bettina erledigte gute 129 AK, Anja 92 AK. Wir ließen den Abend in netter Runde – nicht nur mit norddeutschen Schriftfreunden – in unserem Hotel ausklingen.



Dann hieß es am Sonntag früh aufstehen, um die S-Bahn um 08:30 Uhr nach Heilbronn zu erreichen. Über Würzburg – Hamburg – Neumünster schafften wir es pünktlich um 17:30 Uhr auf dem Schleswiger Bahnhof einzufahren. Alles hat prima geklappt. Wir müssen auch die Deutsche Bahn wirklich einmal loben. Es waren ausgesprochen schöne, harmonische und erfolgreiche 3 Tage im Hohenlohischen.

1. Vorsitzende
Anke Timme

2. Vorsitzende
Gundula Schulz

1. Kassenverwalterin
Rositha Struppe

Schulungszentrum:
Ilensee 4
24837 Schleswig
☎ 04621 21232
Fax: 04621 20222
E-Mail:
steno-sl@foni.net
Internet:
www.stenoverein-
schleswig.de

Vereinskonto:
Nord-Ostsee
Sparkasse
Konto 28800
BLZ 217 500 00

Offene Stadtmeisterschaften 2012

An mehreren Terminen im November 2012 finden die offenen Stadtmeisterschaften für Jugendliche und Erwachsene im Schleswiger Stenografenverein statt.

Folgende Wettbewerbe werden durchgeführt:

- 10-Minuten-Schnellschreiben
- Textbearbeitung und –gestaltung
- Kurzschrift

Die Wettkämpfe werden während der Trainingszeiten ausgetragen:

- **Tastschreiben sowie Textbearbeitung und -gestaltung**
Montag, 19. November 2012, 17:00 Uhr, Anja Manke
Dienstag, 20. November 2012, 18:15 Uhr, Gundula Schulz
- **Kurzschrift**
Dienstag, 27. November 2012, 17:00 Uhr, Hannelore Mahnke
- **Tatschreibung, Textbearbeitung und –gestaltung, Kurzschrift Grundklasse**
Freitag, 23. November 2012, 10:00 Uhr, Anke Timme



Für alle bestandenen Arbeiten gibt es Urkunden, die nicht nur für Bewerbungen wertvoll sind.

Auch Freunde, Bekannte, Familienmitglieder – Anfänger und Profis – sind herzlich willkommen. Der Wettbewerb kostet 2,00 Euro für Nichtmitglieder, für Vereinsmitglieder ist die Teilnahme kostenlos.

Der Schleswiger Stenografenverein freut sich sehr über viele eifrige Wetschreiberinnen und Wetschreiber.

Kurzschrift für Anfänger und Wiedereinsteiger

Nachdem wir in den letzten drei Jahren vergeblich versucht haben, Interessenten für einen Anfängerkurs zu gewinnen, ist es nun gelungen, in Zusammenarbeit mit dem Flensburger Stenografenverein einen Kompaktkurs zu beginnen. Er findet jeweils mittwochs von 18:30 Uhr bis 20:00 Uhr statt. Der Kompaktkurs umfasst 15 Doppelstunden, für jede Stunde gibt es Hausaufgaben und in den Ferien Sonderübungen für zu Hause.

Nach Anfragen aus Kiel*, Rendsburg*, Husum*, Flensburg und Schleswig sind wir mit sieben Personen gestartet, darunter ein Jugendlicher. Der Informationsabend, am 24. Oktober 2012 war gleichzeitig die erste Unterrichtseinheit. Mit Stenoheft, Bleistift, Lern- und Arbeitsbuch und den ersten Hausaufgaben versehen sind alle nach Hause gefahren und am zweiten Unterrichtstag wiedergekommen. Außerdem hat eine Kielerin am zweiten Abend zur Probe teilgenommen.

* In diesen Städten existieren leider keine Stenografenvereine mehr.



Herzliche Glückwünsche gehen im Dezember an:

- 01.12. Hannelore Gluth*
- 04.12. Max Staack*
- 07.12. Ivo Tiedje*
- 14.12. Anette Wilkens*